

十二月定例会一般質問(抜粋) 担い手を育成・確保し、継続する農業を



小林紀夫議員

「都市農業は産業の柱」について、今後どのようにして担い手を育成・確保し、継続する農業を進めていくのか。

佐藤市長 農業所得の向上とともに、経営資源や就農者の情報一元化、継承に係る各種手続や継承後の継続的な支援など、円滑な経営の継承に向けた仕組みを構築していく。

づくりも必要。健康寿命の延伸について具体的などのような取り組みでいくのか。

佐藤市長 健康寿命を伸ばすことは、本市が持続的に発展していく上で、大変重要。運動事業の充実とともに、生活の改善にも取り組んでいく。また、高齢者の社会参加を促す新たな取組として「ボランティアポイント事業」についても検討していく。

公共交通の網羅について人間力の向上について収入の向上について街がおもしろいについて地域主体のまちづくりについて

予算化要望について 防災・減災インフラの整備について 市税について わがまち特例制度について 法定外目的税について 市街化区域農地の固定資産税について たばこ税について

十二月定例会一般質問(抜粋) 中小企業支援を中心とした経済対策、雇用対策を



馬上剛議員

中小企業支援を中心とした本市の経済対策、雇用対策についての考えは。

佐藤市長 本市独自の制度融資メニューの創設など積極的な支援に取り組んでいく。雇用対策では「就職困難者雇用奨励金」の充実などを通じて、雇用と就労の支援に努めていく。

中心市街地における公共交通ネットワーク拡充の社会実験に当たり、運行ルートの

確保や安全対策は。また、商店街との連携の考えは。

佐藤市長 運行ルート等については利用者や地域住民の意向を十分把握するとともに、必要な安全確保対策を講じていく。また、買い物クーポン券の発行など、商店街と協議を進めていきたい。

都心部のバリアフリー化について

都市緑化の推進について 地域の実情にあったまちづくりについて 地域まちづくり計画について 自治会加入促進と活性化について 各大学との連携によるまちづくりについて 教育政策について 心の教育の推進について 児童虐待防止対策について 重度心身障がい者支援について 再生可能エネルギーについて

政務調査

自由民主党議員会では、全国市議会議長会研究フォーラムの参加に合わせて、昨年10月10日から12日の3日間に行われた、松山市、尾道市、倉敷市を訪れ、各地域の先進的な取り組みなどを視察しました。

松山市(愛媛県)

全国市議会議長会研究フォーラム



片山善博前総務大臣の基調講演

研究フォーラムでは、片山善博前総務大臣の基調講演に続いて、地方議会における政策形成の在り方について有識者によるパネルディスカッションが行われました。

「地域活性化や住民要望に応えるために何をすべきか」、議員(政治)の質の向上など考えさせられる内容でした。

尾道市(広島県)

歴史的風致維持向上と空き家対策 尾道市では、歴史的風致維持向上計画と空き家対策について説明を受けました。宇都宮市でも空き家対策は



歴史的風致維持向上計画などについて担当課の説明を聞く

早急に取り組むべき課題であり、今後も他都市の例も検証しながら実施に向け検討をすべきと考えております。

倉敷市(岡山県)

おもてなしマイスター制度 倉敷市は平成22年に「おもてなしマイスター制度」を策定、美観地区の道路舗装に関



おもてなしマイスター制度について担当課の説明を聞く

しても地域住民の意見を取り入れた整備が進んでいます。マイスター制度については一度始まってしまえば市民の力で動き出すので、年間50万円程度しかかかっていないこと。宇都宮市でも前向きに取り組むべき施策であると考えます。

市民の声

市民の方から本紙をはじめとする当会の活動等に関する数多くのご意見・ご要望等が寄せられています。下記にその一部をご紹介します。

- 自治基本条例の件ですが市民が市政に参加する権利が認められているというのは良い事なのですが外国人も市民になってしまうのではないかと思います。しかし、反日感情を持った外国人も沢山いるので条例の見直しが必要になるのではないかと思います。宇都宮市はもちろんのことですが全国の自民党支部にも呼びかけてほしい。 35歳女性
- 先日、西川田の新スポーツゾーンに関する構想が発表されましたが厳しい財政状況や栃木SCの観客動員数などを総合的に判

- 断した結果の兼用とのことですが新スタジアムは陸上競技場ですのでサッカー場としては魅力がありません、県グリーンスタジアムを改修して使用した方が建設費用も比較的lowで済むと思いますのでその方がよいと思います。 30歳男性
- 福島県から栃木県に避難しているのですが国の原発対策があまりにも遅く感じられます。自民党に頑張ってもらって早く福島県を助けてほしい！市議会の方からも国に対して早く原発対策をするように要望を出してほしい。 54歳男性
- 平出工業団地の処分場建設の件ですが確かに少し不安はありますがきちんと検査をして安全なものを建設してください。 70歳女性

今後とも、多くのご意見・ご要望をお寄せください。